

2025年9月吉日

株式会社工進

## 地元小学校の除草作業で草刈機を使っていただきました！

令和7年9月6日（土）に開催された「長岡京市立長岡第五小学校」敷地内の除草作業で参加者の皆様に工進の充電式草刈機・手押し式草刈機をご体験頂きました！そして、今年発売開始した自走式草刈機も校庭の草刈りに大活躍しました！

児童が安心安全に学校生活を過ごせるように、学校敷地内の清掃を PTA や地元ボランティアの協力で実施されている学校が多くあります。夏場の学校敷地の管理は生い茂った草の除草が中心で、手作業だけでは処理できない作業です。その為、多くの担当者の方が機材の確保やその操作ができる人員の確保に頭を悩まされています。そこで、長岡京市の地元企業である工進が草刈機を貸出し、児童も合わせて約 170 人の参加者の皆様と一緒に除草作業を行いました。



初めての方にも安全に使っていただける充電式下刈りバリカン



広いところもラクラク自走式草刈機



刈った草を集める児童達

今回、ご紹介するのは長岡第五小学校育友会様です。

こちらの学校では例年、PTA だけでなく、地域の団体や保護者 OB のご協力により、除草作業を行ってこられました。しかし、地域の高齢化が進み、農地が縮小する中で草刈機等の機材の確保が難しくなってきたという課題をお持ちでした。そこで、「地元企業で草刈機を作っている工進に相談すれば、何かいい方法があるのではないか。」とお声かけ頂きました。工進の草刈機を使っていただくのは今年で2年目になります。

当日の除草作業は二部制で実施されました。第一部はOBを中心とした草刈りに慣れたベテランの皆様での草刈りです。早朝7時から児童が来る前に草刈機で草を刈ります。

最初に、今回お持ちした草刈機の使い方説明をさせていただきました。新商品の自走式草刈機は興味津々にご覧いただきました。



機械の使い方説明



手押し式草刈機で押し刈る



障害物の近くも樹脂刃で草が刈りやすい



狭いところは手押し式草刈機が大活躍！



OBの皆様は地元農家の方が多く、休憩中には農業のお話を色々伺いました。竹に発生する害虫（シナチクノメイガ）の駆除に苦慮されており、10mほどもある竹に薬剤をかけるのがとても大変だそうです。

第二部は父兄と児童も多く集まり、機械で刈った草の収集や機械では刈れない場所の草抜きをする作業になります。



多くの方が参加されました



児童達も一生懸命草を集めてくれました



草の移送に軽トラックが大活躍！

地元企業の「京都ダイハツ販売株式会社」様は軽トラック2台貸与いただきました！  
工進の草刈機で草を刈り、京都ダイハツ販売様の軽トラックに積み込み運び出しました。  
このように地元企業同士で連携できるのは嬉しい繋がりです！

除草作業も終了です。

Before



after



さっぱりと草も無くなり、見通しもよくなりました。これで夏休み明けの学校も安心して過ごせます。

今回のイベント中には、草でお困りの多くの方にお声かけ頂きました。

「私も実家の草刈りで本当に大変なんです。普段は使わないけど、実家に行くときの年に数回使いたい、レンタルはされてないですか？」（手押し式草刈機）

「私でも使えそう！家にあるのはエンジンだから私には難しくて。」（充電式草刈機）

「こんなに力が要らずに草刈りできるなんて、自分で進むなんてすごい！」（自走式草刈機）

などなど、参加者の方にはお庭や畑を持たれている方も多く、草のお困りを色々とお聞かせいただきました。

今回、参加者の皆様と一緒に作業をすることで、草刈り作業の大変さを痛感し、工進の草刈機を使うことでラクに作業できることも身を持って体験することができました。

また、多くの皆様にお声かけいただき「生の声」もお聞かせいただけたことも今回の収穫です！

皆様、貴重なご意見をありがとうございました！

長岡第五小学校育友会の皆様、地元ボランティアの皆様、暑い中の除草作業お疲れ様でした！